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進行第八案，請提案人楊委員玉欣說明提案旨趣。（不在場）楊委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第九案，請提案人顏委員寬恒說明提案旨趣。（不在場）顏委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第十案，請提案人盧委員秀燕說明提案旨趣。（不在場）盧委員不在場，本案暫不予處

理。 

進行第十一案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十二案，請提案人羅委員明才說明提案旨趣。（不在場）羅委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十三案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。（不在場）簡委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十四案，請提案人呂委員學樟說明提案旨趣。（不在場）呂委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十五案，請提案人盧委員嘉辰說明提案旨趣。 

盧委員嘉辰：（17 時 6 分）主席、各位同仁。本席等 23 人，有鑑於各縣市近期營養午餐問題層出

不窮，甚至有國中提供的營養午餐菜色是稀飯豆棗加包子，對於正值成長期的學生來說，不僅不

能吃飽，更未達均衡飲食的標準，而經費寬裕的縣市也常以漢堡、雞排等油炸類或玉米濃湯等高

糖高脂菜色入菜，為免各縣市營養午餐問題層出不窮拉大城鄉差距，建請教育部應立即積極督導

，成立嚴格的午餐審議督察平台，並協調大專院校營養系所專業協助，而非坐視寒酸的營養午餐

繼續出現在學生餐桌上，以維護學童身心健康與受教權。是否有當，敬請公決。 

第十五案： 

本院委員盧嘉辰等 23 人，有鑑於各縣市近期營養午餐問題層出不窮，甚至有國中提供的營養午餐

菜色是稀飯豆棗加包子，對於正值成長期的學生來說，不僅不能吃飽，更未達均衡飲食的標準，

而經費寬裕的縣市也常以漢堡、雞排等油炸類或玉米濃湯等高糖高脂菜色入菜，為免各縣市營養

午餐問題層出不窮拉大城鄉差距，建請教育部應立即積極督導，成立嚴格的午餐審議督察平台，

並協調大專院校營養系所專業協助，而非坐視寒酸的營養午餐繼續出現在學生餐桌上，以維護學

童身心健康與受教權。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、學生數在 40 班以上、設有中央廚房的學校，依規定須配置 1 名專職營養師。營養師人力

不足的現象並非只在單一縣市，若要補齊需動支大筆的經費，除分期逐步補足人力之外，教育部

應積極協調各縣市所在地之大專院校營養相關科系提供協助，在營養師人力未補足之前協助各縣

市並參與學童營養午餐菜單審視，提供無配置專業營養師的學校參考，讓學童營養午餐更完善。 

二、台北市長柯市長上任後，考量物價上漲因素，宣布各校可調漲營養午餐價格區間十元，

但新北市將調整營養午餐價格交給學校自行和家長決定，學校夾在市府和家長之間兩面為難，擔


